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NOME EMPRESA VISTO E-mail / Fone 

Sandra Hacon FIOCRUZ  sandrahacon@gmail.com 

Lene  SEMED  3901-3309 

Rute Bessa SEMUSA  
bessarute@yahoo.com.br 
3216-6610 / 9449-6886 

Janaina Ferreira de Lima SEMED  
janainaferreiralima@hotmail.com 

3901-3309 

Valdete da Silva Leite SEMED   

Ana Paula S.N Sanches SEMED  
aninhanutricionista@hotmail.com 

3901-3386 / 9967-5958 

Guilherme Abbad SAE  
guilhermeabbad@santoantonioenergia.com.br 

3216-1625 / 9271-0856 

Carolina F Mariani SAE  
carolinamariani@santoantonioenergia.com.br 

3216-1637 
 
Difusão: 
TODOS OS PRESENTES 
  
 

ASSUNTOS TRATADOS PRAZO 
O Sr. Guilherme Abbad abriu a reunião, explicando o motivo de a SAE buscar 

parceria com a SEMED, visando à inclusão desse órgão no enfrentamento da 

situação de contaminação por mercúrio de populações ribeirinhas, que foi 

diagnosticado através do Programa de Monitoramento Hidrobiogeoquímico 

Humano, parte do PBA da UHE Santo Antônio. A SAE propõe que questões sobre 

o mercúrio sejam incorporadas ao currículo escolar. 

A Sra. Sandra explicou a questão de contaminação de mercúrio, diagnosticada por 

sua equipe, e ressaltou que esta é uma condição prévia às usinas do Rio Madeira, 

e tem relação com o garimpo de ouro praticado na região de forma intensa nas 

décadas de 70 e 80 e também do mercúrio natural, possivelmente em menor 

quantidade. A preocupação, neste momento, é difundir o conhecimento, fazendo 

com que o conhecimento gerado no Programa chegue até as comunidades 

ribeirinhas. 

A Sra. Lene explicou que, para o ano de 2011, o PPP já está fechado, e que não 

há mais tempo hábil para modificações.  

A Sra. Sandra sugeriu que fosse realizado um projeto Piloto em uma das 

comunidades estudadas, para que fossem colhidas experiências, e posteriormente 

fossem feitas propostas para inclusão do tema no PPP. As comunidades possíveis 

seriam Teotônio, Cuniã, São Sebastião e Comunidades da Balsa. 
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A Sra. Valdete e o Sr. Guilherme ressaltaram que seria mais interessante, para 

este programa piloto, que fosse feito em uma comunidade em que não houvesse 

dificuldade de logística e transporte, partindo-se da cidade de Porto Velho. Sendo 

assim, a nova Teotônio foi apontada como uma comunidade mais adequada para 

esse projeto piloto. 

A Sra. Lene esclareceu a dificuldade da SEMED para disponibilizar pessoal, posto 

que a demanda interna da secretaria é intensa. 

A Sra. Lene explicou que atualmente já existe uma interface entre Educação e 

Saúde, na qual trabalham educadores e nutricionistas. Este seria um ponto de 

partida interessante, especialmente porque a questão do mercúrio passa pela 

alimentação das comunidades. 

O Sr. Guilherme sugeriu a criação de um Grupo Técnico, com representantes da 

SAE, SEMED, SEMUSA e FIOCRUZ para discutir e implantar um projeto de 

envolvimento de Educação e Saúde. Também perguntou qual seria o 

procedimento para encaminhamento oficial para a SEMED dessa solicitação.  

A Sra. Claudete esclareceu que a SAE deveria enviar correspondência à 

Secretária de Educação, solicitando a criação do GT. 

Ficou acertado que, mediante essa solicitação formal por parte da SAE, seria 

composto um GT, com data prevista de uma primeira reunião para a segunda 

quinzena de março de 2011. 


